

天塩川

発行 名寄市立風連下多寄小学校

【教育目標】

進んで学び 心豊かに
たくましく生きる子ども

【本年度の重点目標】

自ら学び、
高まる子どもの育成

平成25年10月31日号

心の光を輝かせた学芸会

校長 澤田重和

朝晩冷え込むようになり、霧が深く立ちこめる日が続いております。校庭には落ち葉がたくさん舞い散り、冬がそこまで来ていることを感じさせられます。

保護者・地域の皆様には、日ごろから風連下多寄小学校の教育活動に深いご理解と温かいご協力をいただいておりますことに、心から感謝申し上げます。

さて、12日（土）に本校体育館において学芸会を開催いたしました。ご多用の中、名寄市教育委員会参事本間祐一様をはじめたくさんのご来賓の皆様方、保護者・地域の皆様方がご来校くださり、最後まで子どもたちにご声援を送ってくださったこと、本当にありがとうございました。昨年より多くの方が学芸会にいらっしゃったと聞き大変、感謝しております。

子どもたちは、4月以来の学習の成果と約1ヶ月間にわたって学芸会のテーマ「ステージを心の光で映し出せ」に向かって練習を積み重ねた成果をステージの上で思いっきり発揮しようと、一つ一つの演目の発表を頑張っていました。

「はじめのあいさつ」では、2～5年生の6名が笑点風にはじめの言葉を述べました。「明日があるさ」では、器楽と歌を会場の皆さんの手拍子で盛り上げていただきながら全学年で演奏しました。「ヒットソングパレード」では、2～4年の3人がクイズを交え、お気に入りの曲を紹介しながら演奏しました。全校合唱の「カリブ夢の旅」では夢をつかまえに行くぞというメッセージが伝わるよう気持ちを込めて歌いました。小学生にとっては難しい曲で初めて聞いた時は、8人が歌えるのかちょっと心配でしたが見事に歌い上げました。ダンス「下小風靡セピア」では、激しく元気のある踊りにしようとカー杯踊りました。最後のポーズがとってもかっこよく決まっていました。高学年のリコーダー演奏「ジブリ他」は、リコーダーの音色がきれいなハーモニーを奏で、心に響く演奏になりました。全校劇「水戸黄門」では、8人が役になりきって演じました。最後の配役紹介の場面でも役のキャラクターに合わせた挨拶をしました。そして、最後の「おわりのあいさつ」では、6年生2人が練習から学芸会までを振り返りながらご来校くださった皆さんにお礼の言葉を述べました。

8人がほとんど休みなく出演する学芸会でしたが、子どもたちのやりきったという表情が大変すがすがしかったと思います。一人一人が大きな役割と責任を担った学芸会でしたが、それだけに8人が大きく成長できた学芸会だったと思います。また、帰られるときに皆さんが「元気をもらいました。」「感動をありがとう。」「8人の個性が輝いていましたね。」と笑顔でお話してくださいました。あらためて地域の皆様に温かく見守っていただいていることを実感させられました。たくさんの方々に最後まで熱心にご覧いただき、本当にありがとうございました。重ねてお礼を申し上げます。

9月30日 稲刈り・脱穀体験



雨の合間をぬっての稲刈り・脱穀体験を行いました。今年は春先の天気がとても不安定で、田植えも運動会間近でした。保護者の皆様のご協力もあり、十分に育った稲の刈り



全校で一斉の刈り取り

取りを行うことができました。毎年行っていることとはいえ、やはり1年に一度の収穫の喜びは格別です。低学年の子どもは鎌を持つ手が様になってきたり、高学年はとても素早く刈り取りができるようになってきました。さて、このお米は、11月30日（土）に行われます収穫祭で、おいしいお餅にして食べます。地域の方・お世話になった方をご招待して行いますので、是非いらしてください。



「こんなにとれた！、とったどー！」と言わんばかりのあふれた笑顔。毎年のこととはいえ豊かな収穫はこんな笑顔をつくります。

9月30日 植樹活動



植える苗をそう〜っと運びます。落とさないように！



苗を円形に植えていきます。隣にぶつからないように等間隔で！



植えた苗の高さを測ります。2人で協力してメジャーを使います。

今年も名寄市河川事務所の方々のご協力の下、植樹活動を行いました。毎年、夏は種を取ったり、これまでに植えた苗の生長を測定したりし、秋は植樹をしてきました。高学年はさすが手際がよくなり、低学年をリードしていく姿が見られました。最後に自分たちが植えたということがわかるように名札を立てました。どんな大きな木でも初めは子どもよりも小さい種です。芽を出したばかりの苗を柔らかく包み込むようにして大切に植えていきます。2・3年で大きく生長するものもあれば、じっくりじっくり少しずつ生長していくものもあります。それぞれです。子どもの成長に似ています。今後、雪に耐え、来年は逞しい姿を見せてくれることでしょう。

10月19日 学芸会

(写真は、学芸会総練習のものです)

テーマ「ステージを 心の光で 映し出せ」



今年の学芸会は、保護者や地域の方や老人クラブ、中学生や教育実習生等々、多くの参観をいただきました。老人クラブの方は「招待状が届いたから来てみたよ。久しぶりにの学校は懐かしいねえ。子どもたちの活躍を楽しみにしているよ。」と、とてもうれしそうに会場の体育館へ歩いて行きました。今年は、運動会やパークゴルフでも交流を深めています。人と関わることを大切にしてきましたし、本校の特色でもあります。そこから得られることはかけがえのないものです。



さらに、本年度の重点目標の「自分で気づいたことをよく考え進んで行動すること」「自分の持っている力を発揮して学習や運動、行事に取り組むこと」をこの行事でしっかりと達成できたのではないかと思います。相当多い台詞の劇はもちろん、器楽・合唱、踊りと昨年とほぼ同じ演目。そして、開会の言葉に演目説明、一人一人が責任と自覚を持ち、精一杯がんばらねばなりません。他とは比べものにならないほど出番が多くなります(子どもたちは小さい頃からそういう状況だったので、当



り前のことと知っているようです)。学芸会の実行委員会も練習の合間にがんばりました。学芸会が終わった後は、みんな家族に褒められたようです。

全員が「ステージを心の光で映し出せ」た学芸会でした。

平成25年11月 行事予定表

日	曜	校内行事
1	金	交通安全指導(渋谷さん, 森谷) 3校交流学习; 低学年 中央小 委員会(6校時)
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	朝会; 反省~2・5・6年 3校交流学习; 高学年 中央小 教育相談週間
6	水	チャレンジテストサポート国語; 図書室 3校交流学习; 中学年 中央小 研修
7	木	
8	金	チャレンジテストサポート算数; 図書室
9	土	
10	日	
11	月	名寄市八き地複式教育研究大会前日作業
12	火	名寄市八き地複式教育研究大会
13	水	
14	木	
15	金	食育授業; 2・3年生
16	土	
17	日	
18	月	北部地区Bブロック児童生徒作品展示
19	火	
20	水	職員会議⑫・生徒指導事例研②
21	木	
22	金	委員会(6校時), 放課後支援活動
23	土	勤労感謝の日
24	日	名寄市PTA連合会研究大会; 東小
25	月	振替休業(30日)
26	火	不審者避難訓練
27	水	研修
28	木	巡回文庫(仲良し), ALT 2~3年 (3校時), 5・6年(4・5校時)
29	金	施設点検, 収穫祭前日作業
30	土	収穫祭(9:30~13:00)

チャレンジタイム

本校では、学校の課題である「子どもたちの表現力」を育成するために、今年度より毎週木曜日をチャレンジタイムとして全校での学習を行っています。最近、「道具の使い方を説明しよう」「道具の説明文を交流しよう」に取り組んでいます。全校一斉に行うので、もちろん学年によって目標やねらいとするとところは差があります。毎週みんなで学習する楽しさを味わっています。



道具の説明を少しずつ説明していくので、わかったら手を上げていきます。クイズのようなものなので、自分の作った文に他の人がどんな反応を見せるのかとてもわくわくします。つい笑い顔になってしまいます。

